



26 de junio 2024

Primeras Planas

Temen jueces inestabilidad

Un millón de niños abandonan educación básica

Frenan la ley para recabar biométricos

La ONU pone a México entre los gigantes de las drogas sintéticas

Ebrard: EU necesita de México para competir con China

Plantean exámenes, control de confianza, no ser pariente... en filtros para ser juez

GN ya supera a policías estatales

¡Atropellados!

Es tiempo de explotar

Reforma

El Universal

Excélsior

Milenio

La Jornada La Razón

El Heraldo de México

El Heraldo de Ivi

<u>La Prensa</u> <u>Ovaciones</u>

Secretaría de Seguridad Ciudadana

En 14 cateos, detienen a 16 personas y aseguran droga y cartuchos útiles

Un total de 16 personas fueron detenidas durante la ejecución de 14 órdenes de cateo en inmuebles ubicados en las demarcaciones territoriales de Venustiano Carranza e Iztapalapa, los cuales quedaron bajo resguardo de la FGJ capitalina, donde se aseguraron drogas, cartuchos útiles y dinero en efectivo. El secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez Camacho**, informó que cuatro personas fueron detenidas durante el cateo de dos inmuebles en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, donde se encontraron altares y se aseguraron 600 dosis de mariguana y cristal. <u>La Jornada</u> / Sin mención <u>La Prensa</u> / <u>Ovaciones</u> / <u>Metro</u> / <u>El Gráfico</u> / <u>Basta</u> / <u>UnomásUno</u>

Confían la seguridad estatal a los militares

Mandos militares y navales encabezan las Secretarías de seguridad de 15 estados del país. Tan sólo en el último año, 11 gobernadores relevaron a sus titulares de Seguridad Pública estatal, en seis casos nombraron a militares o marinos y sólo en cinco a civiles. En la CDMX, el 09 de septiembre de 2023, Omar García Harfuch fue relevado por **Pablo Vázquez**. El Sol de México

Feminicidios en la capital fueron a la baja, afirma Batres

De mayo de 2019 a mayo de 2024, las muertes violentas de mujeres en la CDMX disminuyeron un 68%, informó el jefe de Gobierno, Martí Batres. En el Informe Mensual de Resultados de Alerta por Violencia contra las Mujeres, el mandatario rechazó que la capital enfrente un incremento en el delito de feminicidio. Respecto a los casos de violencia cometidos por **policías**, 552 elementos han sido sancionados por agresiones a mujeres y 193 destituidos, informó la subsecretaria de Desarrollo Institucional de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana, Marcela Figueroa**, quien detalló que, de enero de 2023 a la fecha, la **SSC** recibió un total de 95 mil 167 solicitudes de medidas de protección a víctimas y se cumplimentaron 222 arrestos a agresores por desacato de las mismas. 24 Horas / Reforma / El Universal / Excélsior / La Jornada / El Heraldo de México / Contra Réplica / La Prensa / Ovaciones/ Metro / Basta / Diario de México

Avanza reforma de protección a los animales

El Congreso de la CDMX aprobó modificaciones a la Ley de Protección a los Animales para fortalecer las atribuciones de diversas autoridades competentes en el cuidado y resguardo de los animales. A la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** corresponde realizar operativos en mercados y establecimientos que se tengan identificados por venta, pensión y escuelas de adiestramiento, con la finalidad de atender posibles anomalías o violaciones a la ley. <u>Ovaciones</u>





26 de junio 2024

Disminuyen 78.1% las denuncias por actos de corrupción, violencia...

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX informó que las quejas por corrupción, violencia y otras irregularidades disminuyeron 78.1% entre 2020 y 2023. "Se buscó implementar un mecanismo de monitoreo de lo que estaba pasando con la FGJ, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y los jueces. Este esquema tiene el propósito de saber qué ocurre con las interacciones de los policías, MP y jueces", indicó Salvador Guerrero Chiprés, presidente de la organización civil. La Razón / Reforma

Exigen salarios; atropellan a seis

Trabajadores de limpieza bloquearon por más de seis horas diversos puntos de la ciudad en demanda del pago de su sueldo. En el cruce de las avenidas Azcapotzalco y de las Granjas, alcaldía Azcapotzalco, el conductor de un vehículo no detuvo la marcha y arrolló a seis personas que protestaban en el sitio. La Secretaría de Seguridad Ciudadana indicó que, tras el atropellamiento, "socorristas del ERUM de Protección Civil atendieron a dos hombres y cuatro mujeres" refirió. Excélsior / Reforma / El Universal / La Jornada / La Razón / Basta / Contra Réplica / La Prensa / Ovaciones / 24 Horas / Diario de México / El Gráfico / Metro

Acuchilla mujer a otra

Una mujer en condición de calle apuñaló a una joven que caminaba con su pareja sobre la Glorieta de Insurgentes, en la alcaldía Cuauhtémoc. Al lugar acudieron **elementos policiacos** del Sector Roma, quienes detuvieron a la responsable, mientras la víctima fue trasladada por paramédicos a un hospital cercano. Reforma / La Razón / Metro / El Gráfico

Sufre fractura una transeúnte

Un chofer de una unidad de transporte arrolló a una mujer provocándole una fractura expuesta cuando caminaba sobre calle Pedro Luis Ogazón, de la colonia San Ángel, alcaldía Álvaro Obregón. Al sitio arribaron **elementos policiacos** del Sector San Ángel, quienes solicitaron el apoyo de una ambulancia, el responsable logró escapar. Reforma / Metro / El Gráfico

Cae presunto montachogues

Un presunto montachoques fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** luego de que una víctima lo difundiera en redes sociales. La detención se logró en San Andrés Tomatlán, alcaldía Iztapalapa, traía en su poder varias dosis de estupefacientes. <u>Reforma</u> / <u>Metro</u> / <u>El Gráfico</u> / <u>Basta</u> / <u>UnomásUno</u>

Se registra caos en Periférico

Se registró la caída de un tubo de metal que se desprendió del segundo piso del Periférico Sur, dos vehículos que circulaban sobre los carriles de alta velocidad resultaron con daños, no se reportaron personas lesionadas. Los conductores afectados señalaron que los servicios de emergencia tardaron en llegar al lugar y que no recibieron el apoyo por parte de las patrullas que pasaban por el lugar. Basta / Reforma / Excélsior / Contra Réplica / El Gráfico

Y urgen por equipos en la Roma

Para contener la presencia de franeleros, vecinos solicitaron la instalación de parquímetros en la franja de la Colonia Roma que se extiende entre avenida Álvaro Obregón y Coahuila. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** reconoció ante los vecinos que la presencia de los vienevienes se ha convertido en una problemática asociada a la falta de las alcancías. <u>Reforma</u>





26 de junio 2024

Avance en duda

Para conocer cuántas detenciones y vinculaciones a proceso se han realizado de 2019 a 2024 por el delito de maltrato animal, Reporte Índigo tramitó la solicitud de información 090164124001137 dirigida a la **SSC** a través de la Plataforma Nacional de Transparencia. La **SSC** informó que el número de detenidos en 2019 por maltrato animal se situó en 13 y el mismo número se registró en 2020. Para 2021 la cantidad de personas detenidas por el ilícito aumentó a 14, mientras que, en 2022, ascendió a 16. En 2023, se registró el mayor número de detenidos por dicho ilícito con 24. Y en 2024, la cifra de detenidos por maltrato animal, hasta el mes de mayo, sumó siete personas. Reporte Índigo

¿Y qué pasará a la Giordano?

A tres semanas de que fueron retiradas de este sitio 432 personas migrantes que mantenían campamentos, este espacio ubicado en la Colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc, permanece cercado con candados. Habitantes y comerciantes de la zona reprocharon que se encuentre inhabilitado. El 11 de abril, la alcaldía Cuauhtémoc cercó la Plaza para remodelarla. Un día después, la **SSC** retiró las vallas colocadas por orden de la alcaldesa Sandra Cuevas. Reforma

A todas horas

A partir de ayer y hasta el día 31 de diciembre, autoridades podrán realizar operativos las 24 horas del día. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizaron un operativo en la Plaza Madero, en el cual se registró sobrecupo y venta de bebidas alcohólicas el 7 de junio. El jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que no se protegerá a ningún establecimiento que opere fuera de la ley. Reforma

15 Estados no cumplen con la tasa mínima de policías por habitantes, sugerida por la ONU

En 15 estados de México la tasa de policías se encuentra por debajo del 1.8 uniformados por cada 1,000 habitantes, que estableció como meta el Modelo Óptimo de la Función Policial y detrás de la tasa de 2.8 de la Organización de las Naciones Unidas. En la mañanera de Andrés Manuel López Obrador se informó que el total de la fuerza estatal, con corte al 31 de enero de 2024, era de 168,689 elementos. La CDMX es la entidad de la República con la mayor tasa de policías por cada 1,000 habitantes con un 8.54, producto de 78,697 **policías** totales, para las 9 millones 209,944 personas que habitan la capital del país. <u>El Economista</u>

Columna Binoculares

Desde que Raúl Basurto está al frente de la alcaldía Iztapalapa llegan millones de pesos de apoyo, traducidos en operativos destinados para cuidar a sus ciudadanos. Ninguna alcaldía recibe tanto apoyo. Iztapalapa recibe constantemente elementos del Ejército, de la Guardia Nacional, de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la CDMX. Cifras extraoficiales señalan que desde que Basurto está en el cargo se han realizado 550 operativos, 129 patrullas y 129 motos para vigilar el territorio. El Gráfico

Columna Altavoz: Corrupción policial, a 5 años / Salvador Guerrero Chiprés

Hace cinco años, en la CDMX la entonces jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, impulsó la creación, desde el Consejo Ciudadano de la capital nacional, de las Comisiones Ciudadanas contra la Corrupción Policial y la Violencia contra las Mujeres Policías. Hoy hay continuidad con el jefe de Gobierno, Martí Batres y expectativas de profundizar el esquema con la mandataria electa, Clara Brugada. <u>Basta</u>

Columna Civitas: Monitoreo ciudadano / Salvador Guerrero Chiprés

A cinco años de la sugerencia de la entonces jefa de Gobierno y hoy presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de constituir a través del Consejo Ciudadano una propuesta de monitoreo desde lo ciudadano, se generaron dos resultados centrales: primero, disminución en 72% de las quejas contra corrupción, maltrato, violencia extorsiva, abusos o evasión de servicio provenientes de servidores públicos en la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la FGJ o el TSJ, y segundo, muy relevante en contraste con cualquier experiencia internacional, la recuperación en casi seis puntos porcentuales de la percepción positiva respecto de las policías. La Razón





26 de junio 2024

Policiaco

Elevador lo sube al cielo

El desplome de un elevador en una fábrica de plásticos ubicada en la colonia Lorenzo Boturini, alcaldía Venustiano Carranza, dejó un hombre muerto y uno más herido. Al sitio arribaron paramédicos, quienes trasladaron al lesionado a un hospital cercano. El Gráfico

Muere al ser arrollado en Tepito

Un hombre falleció al ser atropellado en el Eje 1 Norte y Jesús Carranza, en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. El área fue resguardada por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** Sector Morelos, mientras personal de Servicios Periciales realizó el levantamiento del cuerpo. Reforma / Basta / La Prensa / El Gráfico / Metro

Sistema Penitenciario

Celebran el primer Torneo de Futbol LGBTTTIQ+ en un reclusorio

La **Subsecretaría del Sistema Penitenciario** de la Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que esta semana se llevó a cabo el primer Torneo de Futbol LGBTTTIQ+ 2024 inter reclusorios en la Penitenciaría de la CDMX ubicada en Iztapalapa. Al evento asistieron autoridades penitenciarias, así como asociaciones de la sociedad civil que colaboran en programas de inclusión para la población penitenciaria. +Chilango

Justicia

Investigarán a dos servidores públicos por presionar a policías

Oscar Méndez Sánchez, responsable de la fiscalía territorial IZT-5 y Pamela Cruz Alvarado, Agente del MP de esa coordinación territorial, se encuentran en la mira de la Fiscalía de Investigación para Servidores Públicos, así como los órganos internos de la FGJ CDMX, debido a que fueron acusados de citar a **policías** de la **SSC** para ampliar declaraciones y firmarlas sin que les consten los hechos. Los **policías** señalan que buscan presionarlos a ellos y a los encargados de un corralón de San Lorenzo Tezonco. La Prensa

Desmiente FGJ secuestro en la Benito Juárez

Tras la divulgación de un video que se volvió viral en redes sociales, en donde se observa a una persona que sale de su camioneta e inmediatamente es interceptado y sometido por varios civiles, quienes los metieron a un auto particular, en la colonia San José Insurgentes, alcaldía Benito Juárez, la FGJ capitalina desmintió que se tratara de un supuesto secuestro y aseguró que se trató de un operativo conjunto con la Fiscalía General del estado de Jalisco, entidad donde el detenido es acusado de un supuesto fraude. <u>Basta</u>

Gimnasios se deslindan de accidentes

Entre febrero y mayo de 2024, se registró la muerte de al menos cuatro usuarios y un trabajador de múltiples cadenas de gimnasios en la CDMX, los cuales no cuentan con servicio médico, instructores capacitados en primeros auxilios, ni las medidas de protección adecuadas. Pese a estos accidentes, dichas empresas se han deslindado de su responsabilidad. No obstante, testigos señalaron que -en algunos de estos casos- los instructores no permitieron llamar a los paramédicos, por lo que se abriría una carpeta de investigación por el delito de homicidio culposo. <u>Basta</u>